

contemporains n'infirmait pas d'une manière complète mon sentiment ; car combien de choses nous sont encore inconnues et resteront longtemps ignorées ! Si l'arrondissement de Trévoux passe pour être pauvre en antiquités, c'est que jusqu'à nos jours il n'avait pas encore été étudié au point de vue archéologique. Lui aussi, cependant, possède ses richesses.

En effet, et d'abord, sur tout le littoral gauche de la Saône, on rencontre des traces ou des souvenirs du passé. Sans vous rappeler les fours creusés dans les coteaux qui s'étendent de Sathonay à Jassans, ce sont :

A Montanay, des médailles gauloises ;

A Parcieux, Massieux et Toussieux, des urnes cinéraires ;

A Reyrieux, au lieu dit au Bret, une villa romaine ; des médailles, à l'effigie de Marc-Antoine et de Faustine, assignent la date de cette villa ; des fresques où le minium domine, des applications et des sculptures en marbre blanc, en attestent la richesse (1) ;

A Trévoux, un cimetière gallo-romain, un glaive et une faucille en bronze, des débris de poterie, des médailles gauloises et consulaires, d'autres au nom d'Auguste, de Néron, Vespasien, Domitien, Hadrien, Antonin-le-Pieux, Lucile, Crispine, Septime-Sévère, Alexandre Sévère, Gordien III, Philippe père, Trajan Déce, Volusien, Valérien, Gallien, Claude-le-Gothique, Probus, Numérien, Dioclétien, Maximien-Hercule, Constance-Chlore, Valérie, Licinius, Constantin, Crispus, Constance, Théodose et Justinien ;

(1) Je suis convaincu que les sources d'eau minérale découvertes depuis trois ans à Reyrieux étaient non seulement connues, mais encore exploitées à l'époque gallo-romaine. Des puits de recherche, pratiqués au point même où ces sources jaillissent, ont mis au jour des débris de poteries en terre rouge et noire et de coupes en verre, débris bien caractérisés. A 200 mètres environ de ce point, au pied du *Vieux Châtel* et de la Gravière, on peut encore constater l'existence du conduit qui menait ces eaux dans un vaste réservoir fortement cimenté. A proximité de ce réservoir j'ai recueilli un vase antique intact, et dans le réservoir même, une pièce de la colonie de Nîmes, des petits bronzes frustes du Haut-Empire, ainsi que deux médailles de Domitien et de Constantin.